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臺中市政府第 1次市政會議 

壹、時間：99年 12月 27日（星期一）上午 9時 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長志強                           紀錄：王俞人 

肆、指（裁）示事項： 

一、今天是大臺中直轄市召開第一次市政會議，共有 62位行政機關首

長與會，其中原臺中縣 21 位鄉鎮市長有 12 位轉任區長，能與這

些民選的鄉鎮市長共同為大臺中努力，我覺得很光榮，也請各機

關首長以積極態度協助各區，希望我們成為一個最好、最有效率

的團隊，我們團隊的精神就是彼此協助、互相體諒，對內如此，

對待民眾亦復如此。每週召開市政會議的目的是加強水平與垂直

的溝通協調，而不是每個機關輪流進行工作報告。另外，桌上有

一本「大臺中 大未來-臺中直轄市發展願景專輯」及其他資料，

希望各位機關首長撥冗閱讀，增加對市政建設的瞭解。(主辦機

關：各機關) 

二、本人在媒體上看到一篇報導，臺中市連續 3 年榮獲環保署「全國

空氣品質維護改善績效考評」特優，污染物臭氧也由三級防制區

提升為二級防制區，顯示本市空氣品質確實逐漸改善，這是我們

努力的成果，在此除了表達對環保局的感激與肯定之外，也希望

縣市合併之後再繼續加強、提升這方面的成果。(主辦機關：環保

局) 

三、在此宣讀一封市民 12月 13日的來信：「胡市長您好，首先本人感

恩胡市長帶領市府全體同仁對市民的用心與努力，讓我肯定與尊

重。本人進出國內外頻繁，當我回到台灣台中，經過所有大街小

巷再也沒有坑坑洞洞的路面，如有看到也只有稍微的凹陷，養護

道路工作人員也很用心，效率非常積極，很快就將道路鋪平。最

令我感恩及感動的是，我所提報臺中市豐樂路 52-54 號及 52-58

號的橋畔防護水泥塊缺口好多，讓人覺得很不安全。經本人提報

後，很迅速地補上 20幾個地點的防護塊，在此表達 12萬分謝意。

某個星期五晚上 5點 30分，本人路過文心路與文華高中的十字路
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口，有一個很大的下陷地基，此時此刻機車繁多，令人擔心。當

下我緊急通報市府養護道路，當我提報後，心想這麼晚了，市府

可能週一才會來處理吧，所以我到處找一些小石子及砂石填補此

洞，當我找到砂與石子已經六點多了，令我意外的是，我到現場

要填補的時候，市府的工作車已經到了現場，已經快完成填補工

作，我真的是備感溫馨，如此的效率與積極，希望市府給予同仁

鼓勵。」在此感謝建設局養護科同仁的努力，希望繼續維持這樣

的效率，並做好道路平整的工作。(主辦機關：建設局) 

四、昨天我在報紙上看到，內政部要撥 1 億 3 千萬元改善身心障礙福

利機構，請社會局研擬計畫積極向中央爭取經費。(主辦機關：社

會局) 

五、日前發生豐原區消防隊員接獲通報有市民於馬路中摔倒，因半夜

天色昏暗，傷者倒在快車道上，結果救護車不慎輾過傷者致死。

這位消防隊員非常難過，雖然路倒者的家屬表示體諒，不會追究

消防隊員的過失，但他還是要面對後續的法律程序。希望消防局

會同豐原區長探望這位同仁，給他一點安慰，也派人去探望路倒

者的家屬，以表示我們的歉意，兩邊都要妥為照顧，表示關懷。(主

辦機關：消防局、豐原區公所) 

六、這幾天新聞媒體報導，我們警察同仁在處理一件可能發生鬥毆事

件時，現場人士不斷嗆警，甚至是辱罵員警、傷害公權力，而我

們的處置在外界看來稍嫌軟弱。這件事情警察局刁局長掌握先

機，昨天已先向我口頭報告，等一下的新任市長就職記者會，再

請刁局長詳細說明，本市絕對不容許這種傷害公權力的行為，請

警察同仁一定要維護公權力，不能傷害民眾對警察維護公權力的

信心。(主辦機關：警察局) 

七、我再宣讀一封市民來信：「有一天我打電話給都發處，想要詢問我

們住戶管理委員會有否濫用職權，住宅管理科表示我的住宅是透

天厝，不是他們的業務範圍，將我的電話轉去建照管理科，結果

建照管理科也說這不是他們的業務，又將我的電話轉去住宅管理
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科，結果住宅管理科的人告訴我，他們很忙，3 個人 1 個在忙公

事，1 個被別人纏住，另外 1 個請假，結果沒有人可以回答我的

疑問，我非常的不開心，這種態度是公務人員應有的服務品質

嗎？」這封信我知道都發處已經回覆了，但是回覆人手不夠並沒

有確實回答這位民眾的問題，這種藉口式的說法很不好，同仁一

定要好好改善，千萬不要再發生將民眾電話轉來轉去的事情。我

在這裡報告過不下一次，如果有民眾打電話來，我們無法清楚他

的問題或承辦單位時，就請民眾留下電話，查清楚後再明確回覆。

對於民眾而言，我們是一個市府，電話打通了，他沒有必要再打

第 2通電話，我們應該主動幫他查清楚，或者替他打電話到 1999

查詢，協助民眾解決問題。(主辦機關：都發局、各機關) 

八、之前我到梨山開座談會時，有一位當地的老師急著向我反映，偏

遠地區原住民教育資源缺乏的問題，也對當時的縣府有些怨言。

當時我的身分不適合，所以我向她承諾上任後第一個約見她，當

時她並未告訴我，她已經懷孕了，結果這幾天她已經請假待產，

因此她建議我們和當地的校長、老師和學生座談。我已經請蔡副

市長及教育局賴局長前去了解學校需求。同時也請蔡副市長到東

勢服務中心了解運作情形以及有無需要協助的地方，大甲服務中

心則請蕭副市長前往了解，並請研考會儘速掌握各服務中心的運

作情形，讓市政服務立即到位。下午我會親自拜會清水區公所，

除了瞭解清水交流道的路線能否進一步改善外，還會去勘查高美

濕地，我們一定要保護高美濕地的自然生態，絕對不能讓任何人

破壞這個珍貴的生態資源。前天我在就職演說時的急切態度，相

信各位應該都有所體認，其中也包含許多我對公務同仁的企求，

請研考會將就職演說內容公開上網，讓各位同仁了解，並為提供

市民最好的服務共同努力。(主辦機關：教育局、農業局、觀光旅

遊局、研考會、各機關) 

九、本週末進行搬遷工作非常辛苦，感謝所有同仁搬家的辛勞。今天

是合併後第一個上班日，交通狀況良好，請交通局及警察局持續

掌握附近交通狀況並繼續維持。感謝交通局派了 4 部接駁車，讓
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130 名同仁可從陽明大樓通勤至新市政中心上班，並感謝林局長

這麼快就掌握這些資料。至於開放一般民眾搭乘接駁車，請交通

局再行研議是否可行，另外也鼓勵市府同仁盡量搭乘大眾運輸工

具，降低交通擁擠情形。(主辦機關：交通局、警察局) 

十、本人於競選期間共提出 310 項政見，其中也納入民眾或各鄉鎮的

建議事項，因此可說是本府施政目標，請研考會將所有政見分發

給各機關，以規劃 4 年可完成的目標及進度。另外，目前開始進

行 100 年度的預算編列，請各機關將市長政見及願景納入施政項

目，並請各機關多與各區長聯繫溝通，以滿足當地民眾需求，並

符合大臺中願景規劃。(主辦機關：研考會、主計處、財政局、各

機關) 

十一、因為目前市政會議的形式可能沒有時間讓原本臺中縣的各鄉鎮

市長充份表達意見，請民政局研議是否召開常態性的民政會報，

與會者除了各區區長並邀請相關議題的機關首長，以做好橫向溝

通，提升本府行政效率。(主辦機關：民政局) 

十二、以往本市的跨年晚會都由本府一級主管、市長、議員及議長與

民眾一同倒數迎接嶄新的一年。今年因為縣市合併，有些行政區

路途遙遠或另外安排跨年活動，因此不勉強各區區長都要參加，

但我在此誠摯地邀請大家前來與民眾同樂。(主辦機關：新聞局) 

十三、有關人事處長報告，本府目前規定的彈性上班時間與以往縣府

上班時間不同，雖然本項規定與縣府人事處溝通過才定案，但有

少數同仁可能還不適應而有些意見，但為考量整體管理效率，目

前暫時無法再變更上班時間，試辦半年後再請人事處進行檢討。

(主辦機關：人事處) 

十四、有關東勢區葉區長報告，以工程管理費用雇用的人員是否續予

留用等相關問題，請另行召開會議研議。(主辦機關：人事處、各

區公所) 

伍、散  會：上午 10時 20分 


